

PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

DEMOCRACIA

Desde su fundación, **Acción Nacional** se planteó una visión integral del concepto **democracia**, que combina valores éticos, espirituales y sociales, destacando la relación entre democracia y dignidad humana, y subrayando la igualdad esencial entre las personas. Además, enfatiza la importancia de garantizar derechos fundamentales, fomentar la participación ciudadana y respetar la libertad de conciencia y religiosa.

DEMOCRACIA

La democracia es un sistema de vida y gobierno basado en la igualdad, la dignidad y la libertad de todas las personas, que promueve su participación activa en las decisiones colectivas que afectan su destino. Esto incluye garantizar derechos fundamentales como la vida, la justicia, la educación, el trabajo, la propiedad y la libertad religiosa, así como asegurar que todos puedan expresar sus ideas, criticar al poder y formar parte de los procesos de gobierno a través de elecciones justas e inclusivas. Además, el Estado debe respetar la libertad de conciencia y fomentar la solidaridad y la responsabilidad en el bienestar común.

1965



1965



2000

2024



PARA MILENIALS

¿Qué significa "Democracia"?

La **democracia** es como un un estilo de vida basado en la igualdad y la dignidad humana, donde todos tienen los mismos derechos y pueden participar activamente para construir un futuro mejor. Implica que el gobierno garantice derechos básicos como **la seguridad, el trabajo, la educación, la salud y la libertad de expresión**, asegurando que todas las voces, incluidas las de las minorías, sean escuchadas. Es un esfuerzo colectivo que promueve el respeto, la solidaridad y la construcción de un país justo y con más de oportunidades.

¿Por qué es importante este concepto?

Importancia del respeto a los derechos humanos. La inclusión de derechos fundamentales como la vida, la libertad, la justicia, la educación y la seguridad social refleja un compromiso con la persona humana en todas sus dimensiones.

Participación ciudadana y pluralidad. La idea de que todas las personas tienen derecho y deber de involucrarse en asuntos públicos refuerza la responsabilidad social. Es fundamental combatir el abstencionismo y la desconfianza en las instituciones.

Libertad de conciencia y religiosa. En un país con gran diversidad cultural y religiosa, el llamado a que el Estado respete y garantice la libertad religiosa sigue siendo clave para fomentar la convivencia pacífica y evitar la discriminación.

¿CÓMO SE PUEDE PONER EN PRÁCTICA HOY EN DÍA?

-  **Promover espacios de participación ciudadana.** Desde su fundación, el PAN promueve programas que acerquen a las personas a los procesos políticos mediante talleres, foros y plataformas que permitan la colaboración directa en la toma de decisiones.
-  **Defender los derechos fundamentales con políticas públicas concretas.** Invertir en programas que mejoren la calidad de vida, como garantizar acceso universal a la educación y la salud, y desarrollar proyectos que fomenten empleos dignos.
-  **Reformar procesos electorales y fomentar la transparencia.** Impulsar reformas que aseguren elecciones limpias y accesibles para todos, además de promover la representación de grupos minoritarios y mujeres.
-  **Garantizar la libertad de expresión y crítica al poder.** Defender la libertad de los medios de comunicación y plataformas digitales para que las personas puedan expresar sus opiniones sin miedo a represalias.

En resumen, la democracia no es solo votar, sino participar, exigir derechos y trabajar por el bienestar colectivo. Para Acción Nacional esto significa ser un partido que promueva la inclusión, el respeto y la justicia social, adaptándose a las necesidades y herramientas del siglo XXI.

